

CVP - Stärkste Fraktion im Kantonsrat

*Margrit Landtwing, Fraktionschefin ab August 2006
Beat Villiger, Fraktionschef bis Juli 2006*

Die Fraktion hatte wiederum ein grosses Pensem an Arbeit und Aufgaben zu bewältigen. Zudem stand die Politik teilweise im Zeichen der Gesamterneuerungswahlen 2007 bis 2010. Dies zeigte sich unter anderem an den vielen Geschäften, welche plötzlich noch erledigt hätten werden sollen. Für ein Milizparlament stiess die Flut der zu behandelnden Geschäfte an Grenzen, eine gründliche Vorbereitung in allen Belangen war fast nicht mehr möglich.

Nebst den monatlichen Fraktions- und Kantonsratssitzungen traf sich die Fraktion zur traditionellen Klausurtagung in der "Wart" in Hünenberg. Verschiedene Arbeitsgruppen befassten sich bereits vorgängig der Klausurtagung mit politischen Themen und Aufgaben. Die Gruppe "Familie" konnte die Beauftragte für Jugendfragen der Zuger Polizei, Manuela Griffel, für einen interessanten Vortrag über die Situation der Jugendgewalt im Kanton Zug gewinnen. Aus der Vorarbeit der Gruppe "Strassenbau" und einer vertieften Diskussion innerhalb der Fraktion resultierte die Standesinitiative "Zimmerbergtunnel".

Am Abend fand im Frauenthal bei Speis' und Trank und nach einer Diskussionsrunde mit den Regierungsratskandidaten und –kandidatinnen sowie anschliessender Übertragung des WM-Spiels Schweiz-Südkorea der Ausklang statt - wie üblich im Beisein vieler CVP' ler aus dem ganzen Kanton.

Die Fraktionsleitung traf sich ebenfalls monatlich zu Sitzungen. Sie befasste sich im Vorfelde von Fraktions- und Kantonsratssitzungen mit den entsprechenden politischen Themen sowie aber auch mit organisatorischen Aufgaben wie Vorbereiten des oben genannten Fraktionsanlasses, des Fraktionsausflugs (Fischbrutanstalt Niederwil) und des Weihnachtssessens im Restaurant Sport Inn in Baar. Hinzu kam die Koordination diverser Vernehmlassungen. An dieser Stelle danken wir Trix Gaier, Andreas Huwyler und Eugen Meienberg für die wertvolle Zusammenarbeit und die Unterstützung.

Folgende politische Vorstösse wurden von der CVP-Fraktion oder von Fraktionsmitgliedern eingereicht:

Postulat Louis Suter

Förderung der verlustarmen Hofdünnerausbringung

Interpellation Rudolf Balsiger und Leo Granziol

Busspuren für Taxis

Motion Alois Gössi, Leo Granziol,

Änderung der Geschäftsordnung des

Stefan Gisler, Daniel Grunder	Kantonsrates
Motion der CVP Fraktion	Erziehungsberatung
Postulat Karl Rust , Hans Peter Schlumpf, Werner Villiger und Othmar Birri	Reorganisation und rechtliche Stellung des Strassenverkehrsamtes des Kantons Zug
Interpellation der CVP Fraktion	Vorgänge im Zusammenhang mit der Kostenüberschreitung der Strafanstalt
Interpellation Peter Rust	Osterbotschaft der Direktion des Innern an die Bürgergemeinde Walchwil
Postulat von Baarer Kantonsräten und Kantonsrätinnen	Verlegung der Hochspannungsleitung Baar-Inwil
Interpellation Vreni Wicky	Kosa Initiative
Motion Max Übelhart	Änderung des Gesetzes über den Feuerschutz
Motion CVP Fraktion	Standesinitiative für den Bau des Zimmerbergtunnels
Interpellation Monika Barmet, Karl Künzle , Karl Nussbaumer und Bruno Pezzatti	Verkehrssituation in Menzingen im Zusammenhang mit der Planung und dem Bau der Tangente Neufeld Baar
Interpellation Silvan Hotz	Erdverlegung Hochspannungsleitung der SBB/NOK-Leitung 132 im Kanton Zug
Motion der FDP, CVP , SVP	Massnahmen gegen trölerische und missbräuchliche verwaltungsrechtliche Verfahren
Interpellation Franz Müller	Ausbreitung und Bekämpfung der Ambrosia
Postulat Silvan Hotz	Lichtsignalanlage Knoten Weststrasse/ Landhausstrasse Baar
Interpellation Franz Müller	Ablagerung von Asbestabfall im Kanton Zug

Motion Hans Christen, Eusebius Spescha, Beat Stocker, Martin Stu- ber und Vreni Wicky	Projektierung Stadt kernentlastung
Postulat Franz Müller	Gedenkfeier zum 100. Jahrestag der Einweihung des Denkmals in Morgarten

Personelles

Kantonsrätin Ursula Bieri, Baar, wurde Mutter und ist deshalb auf Ende März 2006 zurückgetreten. Die Nachfolge hat der Baarer CVP-Präsident Martin Pfister, Allenwinden, angetreten. Aus beruflichen Gründen musste Kantonsrat Jacques Clerc, Risch, seinen Rücktritt einreichen. Er wurde per März 2006 durch den Rischer CVP-Präsidenten Markus Scheidegger ersetzt. Bei der Ersatzwahl (Majorz) in Risch siegte die CVP-Kandidatin Brigitte Vaderna und sorgte dafür, dass wir bis Ende der Legislatur mit 26 Mitgliedern im Kantonsrat vertreten waren. Nach gut 5-jähriger Amtszeit von Beat Villiger, Baar, übernahm Margrit Landtwing, Cham, im August das Fraktionspräsidium.

Leider musste die Fraktion auf Ende der Legislatur folgende Kollegen und Kolleginnen verabschieden:

- Granziol Leo, Zug
- Käch Guido, Cham
- Kündig Kathrin, Zug
- Künzle Karl, Menzingen
- Müller Franz, Oberägeri
- Rust Karl, Zug
- Rust Peter, Walchwil
- Suter Louis, Hünenberg
- Vaderna Brigitte, Risch
- Villiger Beat, Baar

Mit dieser überdurchschnittlich grossen Veränderung geht der Fraktion zweifelsohne viel politische Erfahrung und grosses Wissen verloren. Den ausgeschiedenen Fraktionsmitgliedern wird für ihr engagiertes politisches, aber auch kameradschaftliches Wirken der beste Dank ausgesprochen.

Die folgenden neugewählten Fraktionsmitglieder heissen wir herzlich willkommen:

- Abächerli Fredy, Menzingen
- Andenmatten-Helbling Karin, Hünenberg
- Hausheer Andreas, Steinhhausen
- Iten Albert, Zug
- Hürlimann Franz, Walchwil
- Thalmann-Gut Silvia, Zug
- Rickenbacher Thomas, Cham

Seit Beginn der neuen Legislatur stellt die CVP 23 Kantonsrättinnen und Kantonsräte und stellt damit die grösste Fraktion. Wir sind von der Zuverlässigkeit und dem Einsatzwillen der neuen Fraktionsmitglieder überzeugt, sodass die entstandene grosse Lücke wieder geschlossen werden kann. Nebst einer guten politischen Arbeit muss es das Ziel sein, die drei verlorenen Sitze bei den nächsten Wahlen wieder zurück zu gewinnen.

Wir packen die Herausforderung an!

